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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。あっという
間に年末がまいりました。私も12
月はバタバタすると思っていました
が、今日も日にちを見間違えて、10
時過ぎに「今日はロータリーだ」と
思って慌てて来た次第です。
　14日は高知駅前のこうち旅広場
で、ロータリーの皆さんに参加して
いただいてイベントを開催しました。会報を見ると予定に載
っていますが、皆さんにはちょっと行ってみようと思って来

ていただけると、参加している委員さんもやりがいがあると
思いますので、よろしくお願いします。
　私はまだ年賀状も書いていない状態でバタバタしていま
すが、忘年夜間例会というひと仕事が残っています。ぜひ全
員の方が参加して、皆さんとこの１年の旧交を温めて、あまり
お話をしたことがない方ともどんどん声を掛け合って、次年
度に集まったとき「おい」と言ったら「やあ」と応えるぐらい
の関係になれたらと思います。皆さん、どうぞ楽しんで会に
も参加してください。
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● ロータリーソング「それでこそロータリー」

● 国際奉仕委員会より
恒例の書き損じハガキキャンペーンの時期がきました。これは、文字の読み書き等ができない子ど
もたちへの支援のための寄付金ですので、書き損じハガキだけではなく、新規のハガキ、未使用の
切手、金券、現金でもかまいませんので、ご協力をお願いします。締切は２月14日です。

● ロータリー財団委員会より
先週土曜日、本年度の地区補助金事業である「森の中の高知駅」プロジェクトを開催し、高知駅
周辺の緑化とメンテナンスを行いました。当日は、年末のお忙しい中、多数のご参加ありがとう
ございました。（詳細は週報をご覧ください）

● 定 時 総 会
司会　まずは定足数を確認させていただきます。本日の出席者数は58名、会員総数86名、出席率67％、ク

ラブ細則第４条第３項の会員総数の３分の１以上の出席を要するとの規定により本総会は成立いたし
ます。

　　　続きまして、議長を選出させていただきます。クラブ細則第３条第１項に、会合の議
長は会長が務めることと規定されていますので、中島会長よろしくお願いします。

議長　それでは、ただ今より定時総会を開会いたします。
　　　まず、第１号議案、本年度の中間監査につきまして、監査委員会の土本昭雄副委員

長よりご報告いただきます。

土本昭雄副委員長　会計、海治勝彦会員に事前に確認していただき、11月12日、高知ＲＣ
事務局において、通帳、領収書など関係書類を確認した結果、適正に処理されてい
ましたので、ここにご報告を申し上げます。以上です。

議長　続きまして、第２号議案は2026-2027年度の会長の選出です。11月26日指名委員会
を開催し、総会に推薦する次々年度の会長候補を決定いたしました。推薦された会
長候補は藤田徹也会員です。

　　　ご異議がなければ拍手をもって賛成をお願いいたします。

（承認の拍手）

議長　ありがとうございました。それでは、次々年度会長、藤田徹也さんから一言ご挨拶を頂戴したいと思
います。

次々年度会長　藤田徹也会員
　　　今日に至るまでの私の心境を少しお話します。最初にこの依頼をいただいたとき、ま

ず頭に浮かんだのは、会員歴も短くロータリーソングは四つのテスト以外は黄色い歌
詞カードで歌っている私が、次々年度の会長を務めていいんだろうかということで
す。もう一つは「ノーはないよ」と言われました。じゃあ、イエスと言わなければど
うなるんだろうと。けれど、イエスと言わなくてもノーはありませんでした。「ノー
はない」とは会長をするノウがないのかとも思いましたが、断ることもありませんでした。

　　　ただ一つ、私に望みがありまして、この話を聞いたとき藤田洋子さんがきっと「あの子じゃ務まらんから、
絶対やめた方がいい」と、みんなに言ってくれると思っていましたが、藤田洋子さんから連絡があって「あ
んた、絶対断ったらいかんよ」と。これで私の逃げる道は全てなくなったと思いました。

　　　こうして決まった以上は、これからは四の五の言わずに一生懸命やろうと思っていますので、皆さ
ん、よろしくお願いいたします。

12 月 17 日　例会
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議長　皆さんにかなりの拍手をいただきましたけれども、第３号議案は2025-2026年度の役員承認です。本
日レターボックスにお配りしました、2025-2026年度の理事役員及び委員会名簿をご覧になってご異
議がなければ拍手をお願いいたします。

（承認の拍手）

議長　ありがとうございました。以上で、年次総会を終了いたします。

● 会長より
12月21日（土）12時半から、ロータリーが応援している子ども英語弁論大会が美術館ホールで開催されます。ご興
味のある方は、ぜひご参加ください。

● 幹 事 報 告
・2026-2027年度ガバナーとして、松山南ＲＣの森 雄司さんが選ばれました。
・先週開催された理事会議事録をボックスに入れていますので、確認をお願いします。
・ガバナー公式訪問時の写真を、ボックスに入れています。
・クラブ収支の改善を図るために、案を作りました。それについて、近日中にアンケートを実

施しますのでご協力をお願いします。
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● ゲストスピーチ
高知の観光振興

公益社団法人高知市観光協会会長　　岡﨑  誠也 氏 　

　現在、高知県の観光はどうなって
いるか。毎年の県外観光客の入り込
み数を見ると「龍馬伝」などのピー
クがありましたが、コロナでガタッと
落ちて2022年に８割ほど回復。そし
て、2023年、去年は「らんまん」効果
などがあって過去最高の472万人。
今年の数字はまだ出ていませんが、観光関連の方に伺うと
去年よりはちょっと落ちている。ただ、来年はまた朝ドラの
「あんぱん」が始まりますので、これをきっかけとして、472
万人をさらに底上げしていく必要があると考えています。
　年代別では、各年代ばらつきがなく高知に来ていること
が分かります。地域別では、四国、近畿、中国地方のほか
に、最近では関東からの入り込みも増えています。そして、
高知市内だと桂浜、高知城、五台山の牧野植物園などに多
く訪れています。県外観光客の使った単価は、大体３万円
弱ぐらい。ただ、来年はご承知のとおり大阪万博があります
ので、お客さんがかなり大阪の方に引っ張られるよねという
のが、今の観光業界の中でよく出る話です。
　海外からの入り込みは、コロナの関係で非常に落ちてい
ましたが、現在インバウンドは戻りつつあります。四国の中
で高知は海外からの観光客は少なくて、去年の段階で10万
人を少し超えたぐらいです。ご承知のとおり、東南アジアは
雪が降らないので、東南アジアの方は今の時季、雪を見た
くて白川郷など岐阜以北に入っています。
　外国客船の高知港への寄港は欧米の船が多いのです
が、全体でも増えていて、大体50隻弱。来年は、仮予約で
100隻ぐらいが来たいという希望があると聞いています。今
はまだ中国関係の船は入っていませんが、今年後半になっ
て、中国へビザがなくても入れることになったので、日本に
ちょっと寄ってきている感じで、来年は中国の船が増える
状況が出てくると思います。
　これからの展開としては、高知の一つの強みは町がコン
パクトにできています。北海道と比べると分かりやすいの
ですが、北海道は一つのポイントから次のポイントに行くの
に、１時間以上かかります。高知ははりまや橋から30分圏
内で、自分の行きたいポイントにいけて、動きやすいという

ことがあります。日本食もブームになっていて、高知は食べ
物も豊富ですので、これからはチャンスだと思います。さら
に、高知は一番は人柄がいいと言われており、様々なイベン
ト関係やリピーター率が高い状況です。高知は何回目です
かというデータでは、観光客の約６割が３回以上。ひろめ市
場など皆さんとフレンドリーに触れ合う場もたくさんあって、
食べ物もおいしい、みんな人懐こくて、親切に接してくれるこ
とから、リピーターが多いのが高知の強みだと思います。
　よさこいは70回記念大会を成功させて71回に入りまし
た。日本の北部に行くとソーラン系が多いのですが、関東は
北海道のソーラン系と高知系が混在してせめぎ合っていま
す。ソーラン系のステージのイベントはちょっと飽きてきてい
ると、感じとしては見受けられます。ステージのコンテストで
どこが優勝するか、それを20年ぐらいやっていると、何か違
うよねという感じを実行委員会でも持っていて、祭りでスト
リートの流しが基本の高知系の良さがだんだん分かってき
ているようです。
　高知のよさこいは非常に人気がありますが、近年、ホテル
業界でもハイシーズン料金制が定着してきて、お正月や夏
場は非常にホテル代が高くなっています。高知でも８月は各
ホテルともハイシーズン料金で、１人２万円以上かかります。
県外チームは１チームで80人ぐらい来ると宿泊コストがかか
るのが、直近の課題です。旅館、ホテルとも８月は稼ぎ時な
ので、料金を下げにくいこともあるため、一つの工夫として
は、宿坊のある神社仏閣の利用です。ここは高知市保健所
の許可を取っていて、宿泊しても違反にはならない。そういう
ところを、これからうまく使えば県外チームも来やすくなるの
ではないか。今、参加チームの割合は、県外チームが20％
を超えています。
　あと、観光で二つの切り口があると思います。一つはス
トーリー制です。これからインバウンドの外国人が増えてき
ますが、彼らは、東京、大阪、京都も行ったので、次は地方
で体験をしたい。畳で浴衣で過ごしたいというのが一つの
流れになっていて、高知の普段の生活の中にいろんなアイ
デアがあると思います。その中で可能性があるのは四国遍
路です。
　今、和歌山の熊野古道がブームになっていて、田辺市の
ツーリズムビューローでは、年間、日本人は１万3,000人、外
国人は６万人が入っています。ヨーロッパのバックパッカー
が非常に多くて、彼らからすると日常生活から離れて、すごく

● 山崎会員より
私が地区で所属する財団委員長が下りることになり、一人が委員長の代行に入り、その代行に入っ
た方の空いた部署に私の所属する資金推進委員会の副委員長が代役で入ることになりました。結
果、資金推進委員会に一人空きができました。この部署には限りませんが、皆さんの中でどなたか
に地区委員をお願いしたいと思います。これから会長、幹事を含めて人選し、お願いにあがると思
いますので、その節はご協力をよろしくお願いします。
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不思議な感動的な世界というところで人気が出ています。海
外でいうとスペインなどの巡礼の地が有名ですが、四国の
お遍路が他と違うのは、巡礼のために出発した、その地にま
た戻るということです。こういったことは世界のどこにもあり
ません。
　四国遍路は歩き遍路なら１カ月ぐらい、車だと半月ぐらい
かかるので、スタートしたときの自分自身と帰ってきたときの
自分の中身が明らかに変わっていることが実感できます。こ
れが四国遍路の強みで、特にお寺は杉木立の中からお線香
の匂いがして、そこに異次元の世界があって心洗われる体
験ができます。そして、何週間後かにスタート地点に戻るこ
とによって、自分の精神が新たなものに生まれ変わるという
のが大きな魅力だと、実際に来ている外国人の方々の声で
す。こういう体験をしている人はまだ少ないので、今後、四国
でも高知でも売りになると思います。
　高知の方々は、お遍路さんとは千年以上接していますし、
四国内でもおせったいを百年以上続けていますので、距離
感をちゃんとわきまえています。剣道でいう見切り、これ以

上踏み込んではいけないということ、間合いということが教
えなくても身についています。ですから、ひろめ市場が賑わ
うのだと思います。
　このような歴史と文化と風土を大事にして、まだまだ盛り
上げていきたいと思いますので、今後ともよろしくお願いい
たします。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● お客さま
◎ご家族
　入交　英太幹事 入交ひろこさん、奏

そ う た

太くん（10才）・彩
さ ら

楽さん（7才）
　川﨑　敦子会員 川﨑久

ひさみち

通さん、帆
ほ な み

奈美さん、葵
あおい

さん（3才）、理
り お

桜さん（1才半）
　坂元　陽祐会員 坂元昭

あきひと

仁さん（小2）
　佐竹　新市会員 佐竹真

ま き

紀さん
　杉本芙美子会員 杉本延

しんいち

一さん
　千頭　邦夫会員 千頭美

み や こ

弥子さん、真
ま り

理さん、永
はるか

さん（8才）、美
み さ と

怜さん（4才）
　土本　昭雄会員 土本雅

ま さ こ

子さん
　中澤　陽一会員 大

おおさわ

澤梨
り さ

佐さん、大澤海
か い と

人くん（5才）
　日和﨑　守会員 日和﨑舞

ま い

衣さん・愛
ま な

菜さん（3才）
　南　　範子会員 吉本映

え り

里さん
　森田　陽介会員 森田昌

ま さ み

美さん、愛
あ い り

梨さん（11才）、望
み す ず

鈴さん（3）

◎燦燦奨学生
　高知県立大学 文化学部 文化学科　4年　河

かわさき

崎優
ゆ う か

花さん

◎長期交換奨学生
　ケネディ　イシャウッドさん

● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんばんは。師走の、道路もびっくりするぐらい混んでいましたが、いよいよ12月も暮れて来
たんだなと感じながら大慌てで来ました。タクシーに乗ったものの進んでくれなくて。
　今回が今年最後の例会になると思いますので、皆さまぜひ、ご家族の方も一緒に来ていただいてい
るので、交流を深めていただいて、新しい年を迎えるための、皆さんと楽しい時間を過ごしていただけた
らと思います。
　私もなかなか挨拶というものに慣れなくて、何を話そうかと毎回悩むのですが、皆さん、優しい方ばか
りなので、気がついたことを話させていただいたら許していただけるかなと思っています。今日は奥さま方、お嬢ちゃん、お
坊ちゃん、みんな楽しんでください。皆さん、楽しい時間をお過ごしいただけたら嬉しいです。

● ご 挨 拶
　◎長期交換学生　　ケネディ・イシャウッドさん（土佐女子高校２年）

　今日はありがとうございます。メリークリスマス！

　◎燦燦奨学生　　河崎　優花さん（高知県立大学文化学部文化学科４年）
　本日はお招きいただき、誠にありがとうございます。現在は就職活動を終えて、少しゆっくり
していますが、卒業論文がまだ終わっていないので頑張っていきたいと思っています。本日はよ
ろしくお願いいたします。

● 幹 事 報 告
・来週、12月31日は休会です。年明け1月７日が最初の例会となります。

12 月 24 日　忘年夜間例会
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● 累 計 額  ［ 12 月 24 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金500,850 円 121,927 円
さんさん

ポリオ 募 金 264,600 円
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ゲストスピーチ
　㈱テレビ高知
　エグゼクティブアドバイザー
　和田  敦子 氏
　「心を『素っぴん』に！人生に彩りを」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC　1月　8日　時間変更例会（阪）	 高知中央RC　1月　9日　休会（城）
	 高知ロイヤルRC　1月14日　休会（高）	 高知南RC　1月16日　新年夜間例会（阪）
	 高知中央RC　1月16日　新年祝賀夜間例会（城）	 高知西RC　1月17日　新年夜間例会（三）
	 高知北RC　1月20日　休会（三）	 高知ロイヤルRC　1月21日　新年夜間例会（高）
	 高知東RC　1月22日　職場例会（阪）	 高知南RC　1月23日　職場例会（阪）
	 高知北RC　1月27日　新年家族合同夜間例会（三）	 高 知 R C　1月28日　職場例会（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

総数

12月10日

（-8）86 54 19 5 75％

（-6）86 55 13 12 83％

12月24日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
総数

12月　3日

（-6）86 58 21 1 73％

（-5）86 59 12 10 85％

12月17日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

杉本芙美子

海老原　史

水谷　太一

山本　文康

職業奉仕委員会
（武樋、古谷、長井、山本）

会員の皆さま　今年も１年間ありがとうございました。来る年が皆さまにとって明るく幸せな年になりますよ
うにお祈り申し上げ、例年のように皆さまへの年賀状を失礼いたしますが、ハガキ代金をさんさん基金へ寄
付させていただきます。
公開生放送のご案内チラシをお配りしました。ＮＨＫでは、来年１月18日（土）に南海トラフ地震をテーマ
に防災特番「南海地震に備えちょき」の公開生放送を高知市文化プラザ「かるぽーと」で実施します。事前
のお申込みをＮＨＫ高知のＨＰで受け付けています。５日後の12月22日（日）が締め切りですので、皆さま
ふるってご参加ください。
妻の誕生日に素敵なお花を贈っていただき、誠にありがとうございます。花の美しさに負けじと妻もますま
す輝きを増しております。お心使いに心より感謝します。ニコニコ。
先週、妻の誕生日に素敵なお花をいただきました。入会間もないにも関わらずご配慮いただきありがとうご
ざいます。また、今回が人生初のニコニコ投稿になります。記念日の意味でもニコニコさせていただきます。
新年１月28日は職場例会です。ＮＨＫ高知放送局さんにて12時30分例会開始、現地集合です。駐車場は
近くの有料パーキングをご利用いただくか三翠園さんをご利用ください。お食事はパレスホテルさんのヒレ
カツサンドをお持ち帰りいただきます。話題の連続ドラマ「あんぱん」についてのお話も聞けると思います。
海老原会員も大変力を入れて準備をしてくださっております。ぜひとも多くのご参加をよろしくお願いいたし
ます。

ニコニコ箱 【敬称略】（12月17日）


